
走进八万人
体育场的新闻中
心，申花主帅吴金
贵和队长朱辰杰
都下意识地抬眼
打量了一番，上一
次他们出现在这
里，已经是将近一
个月之前了。

“ 很 久 没 见
了，再次见到老朋
友确实感到非常
高兴。”中超联赛
第一阶段的最后
两场比赛，申花队
分别在客场对阵
沧州雄狮和青岛
海牛，足协杯第三
轮，也是在客场挑
战云南玉昆队，或
许这也正是 27日
的这个下午，踏上
八万人体育场草
皮的申花队员们
格外兴奋的主要
原因，同样也是吴
金贵表示要全力
以赴打好今晚（28
日）跟南通支云队
这场比赛的主要
原因：“因为我们
心里很清楚，主场
对我们意味着什
么。”

本版撰稿
本报记者 李冰

缺兵少将的申花，外援要承担更大的责任

哀兵姿态哀兵姿态，，值得期值得期““戴戴””

预测首发(4-2-3-1)

鲍亚雄鲍亚雄

金洋洋金洋洋 朱辰杰朱辰杰

晏新力晏新力艾艾 迪迪

阿马杜阿马杜 汪海健汪海健

特谢拉特谢拉曹赟定曹赟定

马莱莱马莱莱

徐皓阳徐皓阳

吴曦、崔麟已参加合练伤
员

A 申花 2023年6月28日 星期三
本版编辑 李家杉4

与云南玉昆队的那场足协杯比赛，
一定程度上对申花而言，是一场不折不
扣的“消耗战”。

由于对手是一支来自中乙的球
队，申花队不能在比赛中使用外援，而
参加国足亚运队集训和比赛的七名球
员，一直到跟玉昆队比赛前一天才跟
队来到赛区，无法跟其他申花队友一
道，用将近一周的时间对高原环境进
行适应——就是在这样的情况下，除
了因伤缺阵的蒋圣龙之外，朱辰杰、徐
皓阳、汪海健、张威和刘若钒大多踢了
整场或者半场比赛，用一名队员的话
说就是“下来之后有段时间感觉腿都
不是自己的了”。

申花队员在上周那场足协杯比赛中
拼得有多狠，来自对手的评价或许更能
说明问题。此前的中乙比赛中，云南玉
昆队一直保持着主场不败的纪录，用球
队高层的话说，就是“没有对手能在70分
钟之后跑得过我们，但是申花队不但做
到了，而且把我们队员都跑得抽筋了。”

也正因为如此，最近两天的训练当
中，申花教练组也对球
员进行“区别对待”，安
排的内容并不完全相
同，为的就是帮助队员
最大限度地进行恢复。
此外，此前一直因为高
挂“免战牌”的吴曦和崔
麟，最近的情况也有了

好转，按照球队方面的说法，两人最近
应该都可以“告别”健身房，跟全队一起
到场地参加训练了，但距离正式复出参
加比赛，显然还需要一段时间，而这也
就意味着，跟同样参加了昨天下午的踩
场训练但却不一定能踢今晚比赛的另
外一名伤号蒋圣龙一样，这些“远水”大
概率解不了申花对战南通支云这场比
赛的“近渴”。

同样无法参加与南通支云队这场
比赛的，还有在足协杯赛中绝杀云南玉
昆队的老将于汉超，他是因为在之前的
联赛中累积四黄自动停赛一场，这位近
期状态火热的杀手的缺阵，给申花队中
前场进攻带来的影响不难想象，不过

“猴哥”却坚定地相信，不管自己上不上
场，申花队都能在八万人打出自己的水
平来：“我们一直都是一个整体，不管谁
上场，都会按照教练的要求去做，把平
时训练的东西打出来就可以了。”

虽然从这个赛季开始之前，包括朱
辰杰和汪海健在内的不少申花球员一
直都在从国字号球队到俱乐部球队“连
轴转”的状态当中，但他们全都选择了
主动调整和适应，努力克服因此带来的
各种影响，用朱辰杰的话说就是“其实
每场比赛当中还是有三四天的间隔，身
体疲劳是在所难免的，不过毕竟还算年
轻，恢复得也比较快，所以每场比赛我
觉得自己的身体状态还是做好了充分
准备的”。

竞争上岗，时不时要“刺激”他们一下外
援

申花队中的五名外援，是在球
队从昆明出发去玉溪的那一天回
到上海的，也就是说，他们从上周
四开始，就已经进入了“南通支云
时间”。

由于不能参加足协杯，申花队
外援有将近20天的时间没有踢过
比赛，如何让他们从身体到心理都
进入到比赛状态，教练组也做了精
心的安排。结束了在中国男足国家
队的“支援”后，申花队中的巴西籍
体能教练欧文并没有从大连赶到昆

明，而是直接回到上海“接收”了包
括特谢拉和巴索戈在内的五名申花
外援，带领他们进行训练，与远在云
南的大部队基本保持“同步”。

此前的12轮联赛中，申花队外
援交出了一份还算不错的“成绩
单”，除了打进五球的马莱莱之外，
特谢拉和阿马杜在攻防两端都发
挥了非常重要的作用，即便是刚刚
伤愈复出的巴索戈，也展现了自己
在右边路的反击能力，但这显然只
是俱乐部高层和教练组对他们提

出的“最低要求”。“我们一直跟他
们（外援）讲，能力越强，在球队当
中发挥的作用就应该越大，比赛当
中承担的责任也应该越大。”事实
上，无论训练比赛还是日常生活
中，申花高层和教练组都有意识
地让外援保持饥渴感，时不时地
会“刺激”他们一下：“打比方说，
同样一个球，让他们PK一下，看看
谁处理得更好，一方面是球队需
要这样的氛围；另一方面，不管外
援还是国内球员都应该明白一个

道理，要想把比赛踢好，除了刻苦
训练和全力以赴投入之外，没有捷
径可走。”

随着巴索戈的复出，申花队中
的外援人数达到了五名，由于一场
比赛最多只能有四名外援同时上
场，意味着必须有一个人要坐到替
补席上，这种“你死我活”的竞争，
显然是申花方面希望看到的。“外
援心里也很清楚，没有谁是绝对的
主力，要想获得上场比赛的机会，
就要拿出最好的状态和态度来。”

按照计划，申花队昨天（27日）下
午到八万人体育场进行了赛前的适应
性训练，“戴伟浚在哪儿”自然也成了
一个最热门的话题。

距离申花队17点30分开始训练
前一个小时，一些穿着申花球衣的球
迷便陆陆续续出现在了球场大巴进入
球场的入口处，对这些翘首期“戴”了
不知多久的申花球迷来讲，如果能够
在第一时间看到穿上申花球衣的戴伟
浚，自然是再开心不过了。可惜的是，
虽然戴伟浚两天前就已经“入住”了康
桥基地，理论上已经成为了上海申花
队的一员，但是由于没有完成在中国
足协的注册，暂时还不具备代表申花
队参加联赛的资格，想要在八万人体
育场一睹这名参加过上届世界杯亚洲
区预选赛12强赛国脚的风采，恐怕还
要耐心等上几天时间。

考虑到戴伟浚缺席了之前的 12
轮联赛，男足亚运队与韩国U24国家
队的第一场热身赛中，他也只是替补
出场踢了 15 分钟，身体状况和竞技
状态可能暂时还达不到高强度的中
超联赛的要求，在对球员进行了细致
的检查之后，申花教练组也为戴伟浚
量身定制了针对性的训练内容，争取

用最短的时间提升他的状态，同时熟
悉和了解并且融入到申花队的战术
体系当中。“从目前的情况来看，小戴
各方面都相当不错，而且他跟队里很
多队员都非常熟悉，包括原先在国家
队，现在在国足亚运队，他跟很多队
友都在一起训练过，也踢过比赛，所
以适应起来还是很快的。”昨天晚上，
在谈到戴伟浚能否适应新的球队环
境时，在一位申花队内人士看来，此
前一直在看申花队比赛的小戴对这
支球队的了解程度“不用担心”：“再
加上他也踢了两年时间中超了，队里
的人他（戴伟浚）基本都认识，不会有
什么问题的。”

虽然之前大多数时间都在上海，
但是因为各方面的原因，戴伟浚在八
万人看球的时候，大多是在球场的包
厢里面，即便是跟申花队中一些国字
号队友的接触，也仅限于私人之间，但
是这一次，用申花球迷的话说，就是他

“终于可以‘下树’了”，以“申花球员戴
伟浚”而不是“球迷戴伟浚”的身份，出
现在八万人体育场的现场，而球迷也
可以用最热烈的掌声，欢迎这位“新蓝
血人”的加入，在中超和足协杯的赛场
上，一起为申花队并肩战斗。

等“戴”的日子不太长增
援

除了与南通支云队的这场比赛本身之外，同样值
得期待的，还有戴伟浚的亮相——虽然因为还没有完
成在中国足协的注册，戴伟浚想要代表申花队参加比
赛，至少要等到 7月份夏季转会窗口开启之后，但不
出意外的话，过去两个多月一直以观众身份出现在八
万人体育场看台上的小戴，这一次，将作为上海申花
队的一员，踏上属于他的主场。
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